

# El Eco de Cartagena

Diario dependiente de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

## Ingobernables

Auf, con toda la crudeza del concepto. Somos los españoles raza especial, enamorada de todos los ruidos y partidarios de todas las algarabías, yengán de donde vinieren y representáoles quien las represente.

Nos gusta el ruido y la disensión, no por lo que pueda tener de razonamiento reflexivo y sereno sino por lo que tiene de pefes, y allí en nuestro interior sauzamos a los combatientes, sin importarnos nada si que se abandonen, como si fueran secundarios, otros problemas nacionales más vitales e interesantes.

Tal está sucediendo en estos momentos. El horizonte interior, y más que el interior, el exterior, está preñado de tormentas pavorosas, y cuando necesitamos dentro de casa una sólida organización para poder resistir mejor los empujes del dudoso porvenir, estamos ofreciendo el edificante espectáculo siguiente:

Una huelga de funcionarios afeitos a uno de los servicios más importantes del Estado, inexplicable e inexplicable.

Los partidos republicanos, a zarpa la greña con los socialistas, y ambos a la vez con los radicalistas, que califican a los primeros con las más crudas frases de su repertorio y les amenazan fieramente con todo el rico y variado vocabulario de su edificante léxico.

Los órganos y organillos liberales, hablando de reacción, de sistemas inquisitoriales, de divorcios con la opinión y de otras mil cuestiones cuyo secreto impulso no es siempre confesable.

Mauristas, clericalistas y conservadores de Dato no filen en público, por temor de no llegar placenteramente a las orillas del presupuesto, a recibir la merced que por clasificación les corresponde; pero se miran, reuelosen, contemplando la razón que le ha tocado al vecino, y comparándola con la propia, cuentan a todo el que lo quiere oír las injusticias, preferencias y olvidos que se han padecido.

La masa neutra del país, defendiendo o exaltando el Poder, público según las secretas o subterráneas complacencias y favores que cada cual espera conseguir, o teme sufrir de los personajes encumbrados, que es muy cosa y muy especial esta clase neutra que padecemos, que sólo se declara neutra cuando hay que arrimar el hombro o hay que hacer algún sacrificio, pero que es de una sustantividad y absorción horrible cuando se ootisean favores particulares, problemas en que se puedan favorecer o perjudicar sus personas.

Y allí en las miras del Poder, unos hombres de mayor o menor buena fe, de mayores o menores méritos, pero imposibilitados en absoluto de llevar a cabo ninguna labor eficaz, por estar hondamente preocupados en los gritos y campañas personales que los promueven sus adversarios.

En otro país que no fuera el nuestro, en otra nación que no fuera más arraigo las virtudes cívicas, no se darían, al menos en estos momentos, los espectáculos que estamos presenciando, y en los momentos difíciles que la humanidad atraviesa se hubiese establecido, por lo menos, una tregua patriótica, no para consolidar sistemas, hombres o procedimientos más o menos discutibles, sino para esperar serenamente los acontecimientos e imponer a un debido tiempo las sanciones a que se hubiesen acreedores los que no hubiesen laborado rectamente por el bien de la Patria.

En el sistema que parece que va arraigándose, con los procedimientos que, por lo visto, van siendo norma constante de la actuación política, dando siempre la razón a los desconciertos y recordando a cada paso las teorías de libertad mal entendida, de opinión siempre falseada, de prestigios conquistados, a precio, muchas veces, de las propias convicciones y dignidad, no es posible ninguna iniciativa, no puede ser estable ningún poder, no hay tiempo de desarrollar ningún programa, ni para juzgar ninguna intención, y el país que así procede, y las colectividades que permiten tales cosas, sin un arraque digno de virtuosidad ciudadana, sólo merecen el calificativo de ingobernables.

## Provechosa lección

Por olvidar un cruelto desengaño fúime un día a jugar a una chirlata y en una hora perdí toda la plata que gané trabajando todo un año.

Caro el desquite fué, más hoy me apañó de suerte que el amor no me maltrata y el sosiego de mi alma se retrató en el placido curso de mi hogar.

Libre ya de insensatas ambiciones me juego venturoso en mi pobreza, sin sentir el afán de la riqueza

causa ruin de muy hondos desazones. ¿Para qué pretender variar de suerte, si la vida es tributo de la muerte?

Martínez Cabero.

## IMPRESIONES

### Al margen de un cuuplet

No siempre la crítica teatral va paralelamente a los gustos del público. Fastiga la crítica unánimemente a un artista o a una obra y aquel artista, aquella obra constituyen el encanto de ese soberano juez al que hay que rendirnos pero no someterse.

En ocasiones suele el público que agude a los teatros acortar, ensalzando o zahiriendo una obra a la que la crítica fustigó o aplaudió sin justicia ni razón y tal vez llevada esa crítica de antagonismos personales, en cuyo caso pierde toda la equidad de que para ser verdadera crítica debe estar investida. Caso bien notorio de lo que decimos fué hace ya muchos años al estreno de «Las flores» de los señores Alvarez Quintero, y algunas más.

Queremos hoy recordar al que pacientemente nos lee, cosas notables ocurridas en los teatros de Cartagena, en los que el público no fué muy exquisito en sus gustos; juzgamos siempre por comparación.

En el arte lírico tuvimos muchas veces notables compañías de ópera en Cartagena. En esas temporadas apenas sucedieron una representación «Otello» y «Lohengrin», pero en cambio se contaron por docenas las representaciones de «Tosca» y «Bohema».

Empresas strevidas trajeron a Cartagena; el cuarteto Francés, la Filarmónica y la Sinfónica de Madrid y no se pudieron cubrir los gastos; fara en la Compañía de artistas escenes que no ha obtenido pingües ganancias en el mismo Teatro Chico y a igualdad de precios en un concierto clásico que en una batuda de pista.

La Compañía de Sagl Barba hace bien poco tiempo tenía el Circo casi vacío representándose «Las golondrinas» o «Campanas»; en mismo teatro era pequeño hace pocos días para escuchar la novena representación de «La Canción del Olvido»; precios los mismos en una que en otra representación.

No hará más de un mes que la Sinfónica de Cartagena se presentó en el Principal; se trataba de una agrupación artística de la localidad que ejecuta notablemente las obras, y tuvimos que decir en estas columnas de cierto público tenía la obligación de favorecer estos espectáculos de cultura.

Mil Compañías dramáticas formadas por cómicos de la legua han conseguido llenar nuestros teatros y aún no hace un año el eminente Borrás en unión de Carmen Cobeña no pudo terminar su abono de 6 funciones.

Desoendamos al género lírico. Notables estrellas de varietés pisaron nuestros escenarios. Muy recientemente Emilia Benito, verdadera notabilidad en aires regionales, Amalia Molina, La Quijana, Olympia D'Avigny la gentil, distinguida, elegante Adria Rody, la notable Laja Montes, etc. muchas de estas estrellas holgaran, apesar de su arte, de su belleza, de su elegancia que las Empresas salieron con las manos en la cabeza como yutgarmente se dice. Raro fué que alguna de estas artistas sancionadas por todos los públicos actuaran ocho días seguidos en nuestros teatros. Es cambio otros número menos notables se esterioraron en losa bilados, y el revisloro, el cronista y crítico, como qu-réis llamarle tiene la obligación de esaltar al público a que vaya a lo mejor, con preferencia a lo menos bueno. ¡Claro que el público es dueño de su dinero y de sus gustos; pero también los que son más o menos fortuna escribimos para el público podemos y debemos dar nuestras opiniones sobre cualquier artista dentro del respeto a las personas y juzgando tan solo el artista como tal.

## CONFINIO REVOLUCIONADO

La huelga de brazos caídos que venían sosteniendo los empleados del cuerpo de telégrafos y que tantos perjuicios ha ocasionado en España, se ha sancionado satisfactoriamente, pues ayer, después de una previa reunión que celebraron los empleados en esta estación telegráfica, motivada sin duda por aviso de sus compañeros de Madrid, se acordó terminar la huelga trasmitiendo el servicio que se presentaba, y desde ayer el personal de esta estación viene haciendo su trabajo verdaderamente extraordinario.

Nuestra conferencia telegráfica de esta tarde no la hemos recibido sin duda por la mucha aglomeración del Sanjón.

## Inglaterra y los catorce puntos

El artículo de «The Daily News» que a continuación transcribimos, requiere una aclaración. «The Daily News» fué el portavoz de las reformas políticas y sociales que conquistaron a Lloyd George su universal renombre, y especialmente de la reforma de la Cámara de los Lores. Entrada la guerra, combatió la política de armamentos del actual Primer Ministro y, como quiera que «The Times» saliera en su defensa, se interpretó este cambio de órgano en la prensa como un «salto hacia atrás» del ilustre político, interpretación que pareció confirmarse cuando, en las últimas elecciones generales, Lloyd George luchó con los unionistas contra los liberales de Asquith. Sin embargo la táctica adoptada recientemente por el jefe del gobierno ante los hechos sociales ha demostrado que su actitud derechista había obedecido exclusiva-

mente a las consideraciones de política exterior y, desde entonces, se nota una aproximación franca de Lloyd George y los liberales, hasta el punto de que la creencia difundida en algunos círculos de que el jefe del gobierno en el bel síllo, se va convirtiendo en la contraria. Parece, en efecto que Lloyd George, dándose cuenta de que en atención al reconocimiento del patriotismo ocasionado por la victoria, su situación peligraba si iba con los liberales, se alió a los conservadores para abandonar tan pronto se iniciara en el pueblo la reacción liberal y pacifista que quedó bien patente estas últimas semanas, cuando los mismos electores que habían elegido un candidato imperialista para Londres, en las últimas elecciones generales, al morir este irracionalmente, eligieron para sustituirle a otro candidato de tendencias contrarias.

Estos datos ponen de relieve la autoridad de «The Daily News» como intérprete del pensamiento del Primer Ministro británico, cuya actitud en frente de Clemenceau y Sonnino en la conferencia de los cuatro, ya no puede ser puesta en duda. El artículo que transcribimos a continuación deja traslucir la estrecha relación entre las actitudes de Lloyd George y Wilson que marcan, en la conferencia de la paz, el principio de una orientación en la que hay derecho a cifrar grandes esperanzas. Dice así la editorial en cuestión:

«La noticia de que el presidente Wilson ha ordenado que el «George Washington» esté presto para reintegrarle a su patria, no solo demuestra que sus negocios le reclaman con urgencia la otra parte del Atlántico; indicó además que empieza a dominarle la impaciencia. El mundo entero, en efecto, empieza ya a estar impaciente. El mundo ve como Europa se hunde cada día más en la miseria, como su reducción sufre aplastamientos y sufrimientos mientras en París, las discusiones se hacen interminables. Y ha llegado a la conclusión de que la causa de este retraso es la obstinación que ponen los franceses en demandas que no pueden ser aceptadas, que, si fueran aceptadas, no podrían ser mantenidas y que, no solo están en desacuerdo con la solución de la Liga de Naciones, sino que podrían serle fatales. Son características los artículos de la prensa parisiana sobre la orilla izquierda del Rin. Según ellos, lo único que sería útil a los franceses sería la ocupación permanente de aquel territorio en el cual debiera quedarse un ejército aliado, no solo hasta que Alemania pague sus deudas, sino por los siglos de los siglos.»

«Realizando en una escala incomparablemente mayor lo que nosotros (los franceses) hemos realizado en Marruecos, combinando la acción militar con la diplomática, sin titubear ante un empleo circunstancial de la fuerza, para evitar su empleo continuado.»

«Esta es la especie de pacifismo con la cual los franceses proponen terminar al mundo, al final de sus desdichas. Francia e Inglaterra han de disfrutar las delicias del servicio obligatorio permanente a fin de mantener aplastada la cabeza de Alemania inerte hasta el fin del mundo, o, mejor dicho, hasta que el tiempo tenga uno de sus acostumbrados caprichos, y ponga frente a frente a los que fueron aliados fieles. Es preciso que hagamos comprender a los franceses que esta paz no es la que queremos. No hemos salido de casa para pagar un arreglo que combine la fuerza con la diplomacia y encorralando a Europa en el Rhin una tara análoga a la que realiza Francia en Marruecos. La opinión anglo americana está decidida a mantener a Francia a cubierto de toda amenaza en lo futuro; pero no está dispuesta a restablecer el estado de cosas anterior a la guerra, con la sola diferencia de trocar los papeles de Francia y Prusia. El militarismo es un repulsivo si visto el milíformo francés como si visto el uniforme prusiano. Inglaterra y Norteamérica están firmemente decididas a no permitir la reconstrucción del mundo sobre la base de la paz armada, que se desmoronaría en cinco años, y a declinar en la Liga de las Naciones una nueva repartición de la Tierra que no solo asegure la tranquilidad a Francia sino a todos los países. Esta es la política por la que luchamos y la única que ratificará nuestro pueblo. Francia verá si le conviene aceptar una garantía de paz fundada en estas bases. Si insiste en las otras ella deberá garantizarse a sí misma. Si, como se dice, Wilson está dispuesto a insistir en la restauración de los catorce puntos, puede contar sólido sustento de la opinión pública anglo americana. Ya se ha perdido demasiado tiempo en la persecución del imposible. Veámoslo de una vez a los catorce puntos.»

## De Sociedad

Los que viajan Acompañado de su distinguida esposa y bellísima hija Emilia, sale para Marroque, con objeto de tomar aquellas medidas de aguas, nuestro amigo el subintendente de la Armada don Emilio Briones.

Notas varias Ayer celebró su fiesta onomástica nuestro querido amigo el director de la Prisión Preventiva de esta plaza don Vicente Arbandi.

Letras de lujo De ocho a doce de hoy, se han celebrado en la Consagrada iglesia de la Unidad misas en sufragio del alma de nuestro inolvidable amigo don Julian José Palacios y Fernandez, asistiendo al templo gran número de familias amigas de la del finado.

Restaramos a sus afligidos padres y demás familia nuestro pésame más sentido.

En la iglesia parroquial Cartagense se ha celebrado esta mañana de once a doce la Hora Santa en sufragio del Excmo Sr. D. José García Aldave, Marques de Guisaya, y de su hija Marqués.

El templo estaba lleno de amigos y familias que en vida trataron a los finados.

Reciban la familia de los difuntos nuestro pésame.

## El nuevo Gobernador Civil

En el correo de hoy ha llegado a Murcia procedente de la Corte el nuevo Gobernador Civil de esta provincia don Sebastián García Gullón.

Inmediatamente después de su llegada ha tomado posesión del cargo.

El Eco de CARTAGENA envía su más respetuoso saludo a su primera autoridad civil de la provincia.

## CASAU-Fotógrafo

Ha adquirido la potente «Lampara Radiant» con la que hace fotografías por la noche, sin molestia para el público observándose clichees admirables.

OSUNA. 3-CARTAGENA

## MODAS

Casa Pampilo

Gran exposición de trajes, sombreros y artículos propios para la próxima temporada, durante los días del 1 al 15 de Mayo en los entresijos del Gran Hotel

Magnesia «Bishop» antiácida efervescente Venta Farmacia Ruiz Stengro Centro Santos Se hacen instalaciones eléctricas y se hacen bordados a máquina y a mano y toda clase de costuras. Precios muy reducidos. La Dianella Cuatro Santos, 12.